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        Genève, le 19 novembre 2020 

 

Chères Percevaliennes, chers Percevaliens, 

 

 Quelle ann®eé ! 2020 restera gravée dans lõhistoire de Perceval. Certes ce fut une ann®e sombre 

pour les activit®s, les s®ances et les camps. Depuis presque 72 ans, cõest la premi¯re fois que les participants 

ont ®t® priv®s de camp. La situation sanitaire quõa connue le monde cette année ne laissera personne 

indifférent, elle a changé nos habitudes et coutumes ; elle sõest attaqu®e directement ¨ un fondement du 

scoutisme, celui des interactions sociales.  

 

 Toutefois, cõest nõest pas la raison qui fait que cette ann®e restera dans les annales. Cette année a 

permis de montrer ¨ tous ceux qui lõavait oubli®, ¨ quel point le scoutisme est une force. Le 14 mars 2020, 

le groupe Perceval lance sur les r®seaux sociaux une annonce proposant de lõaide aux personnes ¨ risque ne 

pouvant plus faire leurs courses. Cõest la premi¯re organisation du canton qui lance cette initiative qui durera 

jusquõau mois de mai. En quelques semaines la majorit® des groupes scouts du canton et dõautres associations 

nous rejoignaient. Durant trois mois, deux fois par semaine les chefs, les membres du clan, les éclaireurs et 

dõautres b®n®voles ont effectu® pr¯s de 400 livraisons ¨ v®lo dans tout le canton de Gen¯ve. De nombreux 

médias ont relayé nos actions dans le monde entier, vantant ainsi les mérites du groupe Perceval et plus 

modestement de lõefficacit® et des valeurs du mouvement scout dans son ensemble. Cette ann®e servira 

dõexemple pour les g®n®rations futures. Elle gardera cette image dõun scoutisme uni, solidaire et toujours 

prêt à servir son prochain.  

 

 Nous tenons à remercier toutes les personnes qui se sont activement mobilisées pour soutenir cette 

action solidaire. Une fois encore, Perceval a marqu® lõhistoire.  

 

Lõid®al cõest Perceval 

Vive Perceval ! 

 

Pour le groupe scout Perceval, 

Vittorio Foglia alias Coyote Serviable, chef de groupe 

Julien de Planta alias Bharal Engagé, chef de groupe adjoint 
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Vous avez sûrement dû voir cette affiche 

dans votre quartier, dans certains 

magasins, sur des poteaux devant le parc 

Bertrand, postée sur Facebook ou encore 

votre petite voisine de 78 ans qui vous en 

a parlé ? 

 

Pendant la première vague de la pandémie, de mi-mars à mi-juin, les routiers du groupe Perceval, 

ainsi que certains bénévoles et éclaireurs, se sont mobilisés pour rendre servir à la population des 

plus fragiles. « Servir » - Cõest notre devise. Et cette initiative a port® ses fruits, puisque les quinze 

autres groupes ont suivi le mouvement ! 

Un marché plus que saturé sur les sites internet des différentes coopératives, il y avait plus de deux 

semaines dõattente pour faire livrer ses courses de la Coop et de la Migros é Et cõest long deux 

semaines sans provision é Cõest comme a que tous les chefs se sont mobilisés : ils en ont parlé 

autour dõeux, ils ont demand® de lõaide ext®rieure quand les commandes devenaient trop 

importantes, ¨ la limite de lõing®rable et a fait du bruit é beaucoup de bruit ! 

Et ils en ont parl® é ils en ont discut® é Les m®dias se sont lanc®s dans la qu°te dõinformations, 

comment les scouts de Malagnou ont provoqué un mouvement de foule au sein du canton ? Cõest 

comme a quõune douzaine dõinterviews plus tard, Perceval est number one sur le canton, enfin 

récompensé à sa juste valeur. 

Vous pourrez sans autre retrouver ces interviews, reportages, coupes de presse ou encore podcasts 

sur le site internet groupeperceval.ch dans la rubrique « on parle de nous é è. 

  

 

www.groupeperceval.ch 

 

Groupe Perceval 

3 ch. Rieu, 1208 Gen v̄e 

 

 

L ivraison  ̈domicile 

 
Compte tenu de la situation sanitaire actuelle, nous, les scouts du Clan Perceval sommes pr°ts 

 ̈se rendre disponibles pour aider les personnes ©g®es et personnes  ̈risque pour faire leurs 

courses durant la dur®e de la pand®mie, dans la r®gion de Gen v̄e Champel. 

Contactez-nous par t®l®phone par message ou par courriel aux num®ros suivants  ̈par tir  de 

17h00 : 

 

079 552 30 01 Paul 

078 798 01 97 Olivier  

 

Ou ®crivez la liste de courses avec un contact t®l®phonique  ̈lôadresse courriel : 

 

clan@groupeperceval.ch 

 

 
Vos courses seront livr®es : 

 

Mercredi apr s̄-midi et Samedi en journ®e  

 

Et seront effectu®es  ̈la Coop ou  ̈la Migros 

 

 

NôHESITEZ PAS ê NOUS CONTACTER ! 

 

 

ç Lôoptimisme est une forme de courage qui donne confiance aux autres et m n̄e au succ s̄. è 

 

                                                                                                                        Baden-Powell 

 

Bonne poign®e de main percevalienne 

 

Le clan Perceval 

Servir ! 
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Lõïil vous rappelle quõil sait tout, quõil voit tout é 

 

- Que Ferry Zanni et Raoul Pirovino se sont fait é tot®miser. 

- Que la section a ouvert une deuxième patrouille, Hermeline.  

- Que les locaux ont une fois de plus fait peau neuve, les chefs de groupe seraient-ils maniaques ?  

- Que les tendances capillaires laissent toujours  ̈désirer : plusieurs crânes chauves.  

- Que les s®ances par groupe r®duit ce nõest pas toujours facile, mais on sõen sort.  

- Quõun ®v¯nement sera organis® pour f°ter lõarrivée de la nouvelle patrouille de la section, mais 

quand sera-t-il possible ?  

- Que les effectifs grossissent dõann®e en ann®e, 27 pour la troupe, 16 pour la section, 35 pour la 

meute, 29 pour le clan et le tout géré par 12 chefs.  

- Que lõactivit® de num®risation reprend du service. 

- Que les formations scoutes ce nõest plus ce que cõ®tait, on est pass® ¨ une version hybride. 

- Que Guanaco et Chanteclair sont heureux de leur place respective au sein de la maîtrise. 

- Que lõAssociation du Groupe Perceval est dans les starting block. 

- Que les chiens sont exceptionnellement admis au sein de la paroisse. 

- Quõon se r®jouit de quitter les locaux de Vandïuvres é de notre plein gr®.  
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Restauration dõarchives 

 

 

 Vous avez des diapositives dont vous ne savez plus quoi faire, qui prennent de la place et surtout 

cela fait des ann®es que vous nõavez plus vu le contenu de ces bo´tes ?  

 

 

 Alors nous sommes l¨ pour vous, nous num®risons vos diapositives afin quõelles passent de cartons 

stockés dans le garage à une simple clé USB. De plus, il vous sera beaucoup plus agréable de les consulter, 

dõen faire des tirages ou simplement de les montrer ¨ vos proches.  

 

 

 Pourquoi faire appel ¨ nous plut¹t quõà un commerçant ? Le prix. Nous proposons des forfaits 

nettement moins chers que dans le commerce, dans la mesure où nous faisons cela pour soutenir et 

subventionner notre groupe scout. Dõune pierre deux coups en somme : vous faites des économies et vous 

soutenez un groupe scout avec de belles valeurs !  

 

 

 Le mode opératoire est simple, nous venons chercher les diapositives chez vous et nous vous 

ramenons la clé USB avec le contenu de ces dernières dans un délai imparti. De plus, nous circulons 

essentiellement à vélo quand la quantité et la distance le permettent.  

 

 

 Depuis janvier 2018, nous proposons donc de numériser et restaurer vos archives, grâce à notre 

scanner de pointe. En effet, le groupe scout Perceval possède 70 ans d'archives et de photos qui ont été 

numérisées en partie par nos soins.  

 

 Pour les 70 ans du groupe, nous avons numérisé plus de 10'000 diapositives, ce qui nous a permis 

dõacqu®rir une certaine exp®rience. Nous num®risons diapositives, n®gatifs, photos endommag®es et tout 

autre type de documents.  

 

 

 Que ce soit pour vous ou pour quelquõun que vous connaissez, n'h®sitez pas ¨ nous contacter ¨ 

lõadresse suivante pour plus de renseignements : groupe@groupeperceval.ch  

 

 

En espérant pouvoir collaborer avec vous,  

Meilleures salutations,  

 

Pour le groupe de numérisation,  

Vittorio Foglia alias Coyote Serviable, chef de groupe  

Julien de Planta alias Bharal Engagé, chef de groupe adjoint  

  

mailto:groupe@groupeperceval.ch
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Quõest-ce qui se passe réellement au sein de la section ? 

Jõai commenc® les scouts, jõavais 14 ans. Mon premier camp, à Baigts, jõen avais 15. On était 

(presque) une grande section : une patrouille composée de 9 éclaireuses. Ça faisait partie de notre 

force, une grosse patrouille. Je me souviens que cet avantage était surtout utile pour les 

Olympiades : on pouvait toujours se relayer pour les activités, ne pas être trop épuisées. Cõ®tait 

aussi 9 fois plus de bêtises, parce que forcément, on adorait déroger aux règles ! Puis là, tout sõest 

très vite compliqué la première nuit au terrain de camp é la tente. On possédait une tente qui 

appartenait à la patrouille, mais un petit hic é Vous avez d®j¨ essay® de faire rentrer 9 éclaireuses 

avec leurs affaires dans une tente à 8 ? 

Lõann®e dõapr¯s le probl¯me ne se posait m°me plus : on ®tait 5 au camp dõ®t® ¨ Gruy¯re. Encore 

une fois, un avantage. Beaucoup de place ! Mais qui dit peu de monde dans une grande tente é eh 

bien oui, il faisait bien froid. Et les semaines où nous sommes parties, il a plu des torrents et des 

torrents ! On avait une super cohésion de patrouille, une très bonne entente entre nous toutes et 

finalement la section était comme une petite famille (une très petite famille).  

Un an plus tard, jõai rejoint le camp une semaine apr¯s ma patrouille. Ce fut un grand voyage en 

train jusquõ¨ Arezzo, mais quõest-ce que le paysage en valait la peine. On devait être 7 à ce camp-là 

Cõ®tait une super ®quipe, toujours aussi motivées ! 

La Toscane reste un de mes meilleurs souvenirs é (ils restent un peu flous, il faisait tellement 

chaud é) 

 

Et pour mon dernier camp, nous sommes partis dans les Grisons. Un grand voyage, 3 trains plus 

tard, on était arrivés au lieu de départ du trek. Et cõ®tait parti pour un trajet pas aussi évident que 
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je pensais é cõ®tait le plus dur mentalement pour ma part. On était 5 à la section, quatre fois moins 

que les garons et pourtant, toujours devant (enfin é presque toutes toujours devant ...).  

Et finalement, jõavais 18 ans, la plus vieille de lõensemble des ®claireuses et ®claireurs du groupe. 

Jõaurais peut-être dû dire la plus âgée, mais on mõavait quand m°me dit : « tões pas un peu vieille 

pour être encore scout ? ». Ensuite, je suis passée au QG et depuis : jõy suis, jõy reste. 

La section a pas mal fluctué en termes de participantes. Des baisses de motivation, des écarts 

conséquents entre les différents âges, des cadres trop âgées mais pas de relève, etc. Les difficultés 

se sont accumul®es et pourtant é La section est aujourdõhui ¨ un point qui nõa jamais culmin® aussi 

haut. Certains diront que cõest de la chance, ou juste  du bouche à oreille. Pour moi, cõest plus que 

a. Avec de la pers®v®rance, nous sommes arriv®es bien plus loin que dõautres ont maintes fois 

tenté.  

En 2019, la section a pris son envol et a dit au revoir à la troupe. Depuis, le but est de rester le plus 

autonome possible. Pour lõinstant, ce nõest pas encore tout à fait gagn® é mais cõest sur la bonne 

voie. 

En ce d®but dõann®e, nous avons ®t® surpris du nombre de participantes : 16 éclaireuses présentes 

et motivées ! Cõ®tait bien ®videmment le moment de faire place ¨ une deuxième patrouille (enfin !). 

Hermeline a donc fait son grand retour le 31 octobre 2020 au le bord de lõArve. 

Et si on faisait un petit retour en arri¯re sur une histoire un peu compliqu®e é 

La section a v®cu un grand parcours sem® dõemb¾ches au sein du Groupe Perceval. Cõest dans ce 

dernier, ouvert en 1948, quõelle nõy avait pas sa place - une troupe dõ®claireurs uniquement. Ce nõest 

que le 3 octobre 1987 que la section ouvre officieusement. Encore fragile, elle doit faire ses preuves 

avant dõ°tre certaine de son autonomie. Le 5 mars 1988, son ouverture est annoncée dans les 

journaux. Au sein de cette section, deux patrouilles : la fidèle compagne du Goupil, Hermeline et 

les Salamandres. 

 

Après une cascade vertigineuse, la section ferme ses portes vers 2001 pour ne rouvrir quõen 2013. 

Il nõy avait quõune patrouille ouverte ¨ ce moment-là, celle des Rossignols. Puis une deuxième 

lõann®e dõapr¯s : les Panthères (personne ne comprend encore ce choix de nom de patrouille, il 

faudra régler ses comptes avec les anciennes ®claireuses de cette patrouille é). Deux patrouilles 

maintenant au sein de la section, moins de 5 participantes dans chacune dõelles. Le tableau est 

simple à visualiser ? Eh bien oui, les panth¯res ont vite d®guerpi é Place ¨ une section quõil faut 

relever ! Cõ®tait un travail acharn®, surtout pour les chefs de troupe qui avaient deux unités à gérer ! 

 

Je pensais quõ°tre scoute, cõ®tait juste le samedi de 14h ¨ 17h30, quand je porte un foulard, puis 

quand la séance est finie : « jõsuis plus scout, jõsuis plus scout ! è. Mais en fait, cõest encore mieux 

que a, cõest m°me plus que a. En tant que cadre, cõest organiser les s®ances un soir de la semaine 

avec sa cheffe de patrouille ou son adjointe, demander les présences le mercredi après-midi aux 

patrouillardes, prévoir qui va amener le goûter, qui ne doit pas oublier de prendre le fanion ; cõest 

trouver encore et encore dõautres id®es pour garder la patrouille motiv®e. Puis quand on devient 

cheffe, cõest la m°me chose é mais il faut voir les choses en plus grand. Ce nõest plus savoir qui 

prend le go¾ter de la patrouille, mais qui sõoccupe dõamener ¨ manger pour les r®unions de groupe, 

ce nõest plus demander les présences à sa patrouille, mais de supplier aux cadres de nous donner 

les présences et leur programme, ce nõest plus contacter les patrouillardes le mercredi soir, mais 

répondre aux mails le mardi matin comme le dimanche soir. Toutes ces petits choses font que oui, 

cõest plus dõinvestissement, mais heureusement, a en vaut la chandelle.  Le nombre de fois où dans 
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nos têtes on se disait « encore une remarque et je mõen vais ! », mais quõau final, on retrouve les 

®claireuses au prochain carr® et on se rend compte que ce nõest pas si grave, quõil faut arr°ter de se 

prendre la tête pour des choses si futiles. Après tout, on est tous là par plaisir ! 

 

Au d®but je ne voulais quõannoncer la r®ouverture de la patrouille dõHermeline, raconter un peu 

son histoire, mais au final, cõ®tait un peu plus que a. Un peu de d®sordre a ne fait jamais vraiment 

de mal é sauf dans les locaux ;) 

 

Nous sommes donc extrêmement fières de cette progression, cõest avec acharnement que nous 

arrivons au terme de ce que dõautres ont ¨ mainte fois tent®. De ce fait, les cheffes de section 

Perceval souhaitent remercier tous les chefs du groupe, anciens comme actuels, afin de les 

remercier pour la chance quõils nous ont offerte. Ils ont placé en nous, sans le savoir, une confiance 

qui nous a permis de rendre ce projet possible. 

 

Voici donc sans plus attendre le déroulé des effectifs, pour la patrouille des Rossignols : 

Margaux Vaucher, dite Ictinia Hardie ; Ly-Lan Vu ; Paula Durand ; Lily Gross ; Sophie Fürstner ; 

Manon Selvatico ; Clémence Thiebaut ; Aliénor Violot ; 

 

Pour la patrouille dõHermeline : 

Sofijo Irbe ; Maya Gross ; Bénédicte Hudault ; Ludivine Maudet ; Gaïa Storelli ; Ella Caridi ; Maëlle 

Bulloni ; Giulia Campa. 

 

Nous remercions ®galement les dizaines dõanciennes qui ont r®pondu ¨ notre appel ¨ lõaide, qui 

nous ont transmis leurs archives et finalement, qui ont elles aussi fait partie de ce projet. Sans leurs 

présences au sein de la troupe en 1987, la section nõaurait jamais ouvert ses portes initialement. 

Merci ¨ elles, ¨ leur d®termination et finalement, lõacharnement quõelles nous ont transmis. 

 

 

Lola Roy alias Mayil Joviale, cheffe de Section  
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Lors du 70e du Groupe Perceval en septembre 2018, nous avons pu discuter avec d'anciennes éclaireuses afin 

d'en savoir un peu plus sur l'histoire de la Section Perceval. Aujourd'hui, la section s'agrandit. Notre seule et 

unique patrouille, les Rossignols, se retrouve saturée! C'est pourquoi nous avons le plaisir de vous annoncer la 

réouverture d'une deuxième patrouille, à savoir la patrouille d'Hermeline. C'est un grand moment au sein de la 

section qui, après quelques années difficiles suite au nombre de participantes depuis sa réouverture en 2013, 

retrouve son aplomb d'antan.  

 

Étiez-vous participante au sein de la section, de son ouverture en 1987 à aujourd'hui, ou peut-être même y avez-

vous même activement contribuée ? Nous sommes à la recherche de quelques archives ainsi que d'informations 

relatives à la patrouille d'Hermeline, des chants, des traditions, etc. Si vous possédez également des archives, des 

anecdotes, des photos de ces époques au sein de la section, c'est avec grand plaisir que nous aimerions y jeter un 

ïil ! 

 

Si vous disposez d'informations qui pourraient nous intéresser, nous vous laissons contacter la section par mail 

¨ lõadresse suivante : section@groupeperceval.ch  

 

 

Au plaisir d'entendre de vos nouvelles, 

Avec nos meilleures salutations percevaliennes, 

 

La Section Perceval 
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Par Lily Gross 
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